



RELOKASI PLTG DAN PEMBANGUNAN PLT HYBRID DI BALI

Direktur Utama PT PLN (Persero) Darmawan Prasodjo (kedua kiri) dan Gubernur Bali Wayan Koster (ketiga kanan) menekan tombol yang menandakan dimulainya pengerjaan Relokasi Pembangkit Listrik Tenaga Gas (PLTG) dari Grati ke Pesanggaran dan membangun Pembangkit Listrik Tenaga (PLT) Hybrid Nusa Penida di Denpasar, Bali, Jumat (18/2). PT PLN (Persero) melalui anak usahanya PT Indonesia Power memulai pengerjaan relokasi Pembangkit Listrik Tenaga Gas (PLTG) dengan kapasitas 2x100 MW dari Grati, Jawa Timur ke Pesanggaran, Denpasar dan membangun Pembangkit Listrik Tenaga (PLT) Hybrid dengan kapasitas 3,5 MW di Nusa Penida, Klungkung yang ditargetkan beroperasi pada Oktober 2022 tersebut untuk menunjang pelaksanaan Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) G20 di Bali dan mendukung program Pemerintah Provinsi Bali dalam penyediaan energi bersih.

Perbankan Telah Alokasikan Rp809,5 T untuk Pembiayaan Pembangunan Berkelanjutan

Kartika Wirjoatmodjo berharap, pembiayaan dan penerbitan utang berorientasi ekonomi berkelanjutan dapat terus ditingkatkan, guna memenuhi kebutuhan pasar. "Untuk mencapai target tersebut, lembaga jasa keuangan perlu bekerjasama dengan baik bersama pemerintah dan regulator terkait," ujarnya.

JAKARTA (IM) - Ketua Umum Perhimpunan Bank Nasional (Perbanas) Kartika Wirjoatmodjo mengatakan,

industri perbankan nasional berkomitmen mendukung upaya pemerintah dalam penanganan isu perubahan iklim

serta mencapai Tujuan Pembangunan Berkelanjutan atau Sustainable Development Goals (SDGs). Kartika mengungkapkan, komitmen itu ditunjukkan industri perbankan dengan menyalurkan pembiayaan untuk ekonomi berkelanjutan.

Data terakhir Perbanas memperlihatkan, perbankan nasional telah menyalurkan Rp809,55 triliun untuk pembiayaan ekonomi berkelanjutan. "Atau sekitar US\$55,9 miliar," ujar Tiko, sapaannya, dalam rangkaian agenda G20 Casual Talks: Scaling Up The Utilization of Sustainable Financial Instrument, Jumat (18/2).

Dukungan terhadap isu berkelanjutan juga dilakukan melalui penerbitan penerbitan utang berwawasan lingkungan

atau green bond. Tercatat penerbitan green bond di pasar domestik mencapai Rp500 miliar atau setara US\$35,12 juta. "Sedangkan global sustainability bond yang diterbitkan oleh emiten Indonesia telah mencapai Rp31,6 triliun atau US\$2,22 miliar," kata Tiko, yang juga menjabat sebagai Wakil Menteri Badan Usaha Milik Negara itu.

Ia berharap, pembiayaan dan penerbitan utang berorientasi ekonomi berkelanjutan dapat terus ditingkatkan, guna memenuhi kebutuhan pasar. "Untuk mencapai target tersebut, lembaga jasa keuangan perlu bekerjasama dengan baik bersama pemerintah dan regulator terkait," ujar Tiko. Pemerintah dinilai perlu

membuat pedoman dan insentif, untuk menarik minat dan permintaan pembiayaan ekonomi berkelanjutan. Pada saat bersamaan, regulator juga perlu menyediakan kerangka kerja dan platform yang memadai bagi pasar keuangan, guna mendorong partisipasi perdagangan ekonomi berkelanjutan.

"Di sisi lain, industri keuangan dan lembaga jasa keuangan, khususnya bank, perlu membangun dan meningkatkan kapabilitas mereka dalam mengembangkan dan menawarkan instrumen dan jasa keuangan berorientasi ekonomi berkelanjutan," ucap Tiko. • dot

Bank Mantap Bukukan Laba Rp645,6 Miliar

JAKARTA (IM) - PT Bank Mandiri Taspen (BMTPT) atau Bank Mantap membukukan laba sebesar Rp645,67 miliar pada 2021, naik 50,45% dibandingkan laba tahun 2020 sebanyak Rp429,15 miliar.

Berdasarkan laporan keuangannya, anak usaha Bank Mandiri itu membukukan pendapatan bunga sebesar Rp4,31 triliun atau meningkat 25,47% dari pendapatan bunga periode 2020 sebesar Rp3,44 triliun.

Pendapatan bunga perseoran terdiri dari penyaluran kredit sebesar Rp3,82 triliun, efek-efek Rp440,57 miliar, giro dan penempatan pada Bank Indonesia Rp48,02 miliar, dan giro pada bank lain Rp636,01 juta. Sepanjang tahun 2021, perseoran memiliki beban bunga sebesar Rp1,69 triliun, yang membuat pendapatan bunga bersih perseoran mencapai Rp2,62 triliun. Laba per saham dasar perseoran meningkat menjadi Rp394,04

dari periode sebelumnya di Rp285,61. Total aset perseoran per 31 Desember 2021 mencapai Rp45,5 triliun atau naik 29,75% dari total aset pada periode sama tahun lalu sebesar Rp35,09 triliun.

"Bahwa total aset di bulan Desember tahun 2021 mengalami kenaikan sebesar 29,75% dibanding bulan Desember 2020 terutama disebabkan oleh aset produktif khususnya pinjaman yang diberikan yang mengalami kenaikan sebesar Rp5,7 triliun atau sebesar 22,17% sehubungan dengan peningkatan aktivitas usaha bank," kata Direktur Bank Mandiri Taspen Atta Alva Wangai, Jumat (18/2).

Sedangkan total liabilitas perseoran melonjak 31,25% menjadi Rp41,5 triliun, dengan total ekuitas Rp4,02 triliun. Adapun total dana pihak ketiga (DPK) juga meningkat 23,74% menjadi Rp34,1 triliun dibandingkan periode 2020 sebanyak Rp27,58 triliun. • hen

LPEI Hadirkan Produk UKM Berorientasi Ekspor di Pertemuan G20

JAKARTA (IM) - Lembaga Pembiayaan Ekspor Indonesia (LPEI) sebagai Special Mission Vehicle (SMV) Kementerian Keuangan menghadirkan sejumlah usaha kecil menengah (UKM) berorientasi ekspor dalam perhelatan pertemuan G20.

Beberapa di antaranya merupakan hasil program Coaching Program for New Exporter (CPNE) atau program rintisan ekspor baru untuk menunjukan ketahanan UKM di tengah pandemi Covid-19.

"Pada Presidensi G20 ini, kami menghadirkan 16 UKM terpilih di mana di antaranya merupakan hasil program Jasa Konsultasi yaitu CPNE. Sebuah program pelatihan berkelanjutan selama satu tahun atau bisa kita bilang inklusi keuangan kepada para UKM berorientasi ekspor yang bertujuan agar dapat melahirkan eksportir baru," ujar Direktur Eksekutif LPEI Rijani Tirtoso di laman Kemenkeu, Jumat (18/2).

UKM berorientasi ekspor

hasil program CPNE ini memamerkan produknya pada stand Rumah Joglo dan Rumah Minahasa di JCC, Senayan. Produk-produk yang dipasarkan berupa fashion, kerajinan tangan dan dekorasi rumah, hingga aksesoris.

Dalam kesempatan tersebut, salah satu mitra binaan LPEI membawa alat tenun bukan mesin (ATBM) yang memproduksi kain sarung. Hal tersebut menarik perhatian Menteri Keuangan dan sejumlah delegasi G20. "Kehadiran mereka (mitra binaan) pada Presidensi G20 menunjukkan ketahanan para UKM menghadapi badai pandemi yang telah terjadi selama kurang lebih 2 tahun terakhir," kata Rijani.

Program Jasa Konsultasi CPNE merupakan salah satu mandat Pemerintah melalui Undang-undang kepada LPEI untuk menciptakan eksportir baru. Program pendampingan dan pelatihan selama satu tahun ini tetap dilakukan LPEI pada masa pandemi Covid-19 dan telah melahirkan lebih dari 2.000 alumni. • dro

Kemenkeu Gelar Gebyar Lelang Produk UMKM

JAKARTA (IM) - Selaras dengan salah satu agenda prioritas dalam Presidensi G20 Indonesia tentang mendorong program pemberdayaan Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) yang merupakan salah satu usaha peningkatan inklusi keuangan, Direktorat Jenderal Kekayaan Negara (DJKN) Kementerian Keuangan turut mengambil peran untuk mendorong UMKM meluaskan potensi pasarnya dengan memanfaatkan lelang.

Direktur Hukum dan Humas DJKN Tri Wahyuningsih Retno Mulyani mengatakan, dengan momentum 114 tahun Lelang Indonesia di tahun ini, DJKN kembali memberikan tempat bagi UMKM untuk menguatkan eksistensinya dalam pasar melalui event Gebyar Lelang Produk UMKM 2022.

Tri Wahyuningsih menjelaskan bahwa event ini akan digelar pada tanggal 24 Maret 2022 dengan

target peserta setidaknya diikuti oleh 600 pelaku UMKM yang tersebar di seluruh Indonesia, yang merupakan binaan berbagai mitra seperti Kementerian Pariwisata dan Ekonomi Kreatif (Kemenparekraf), Himpunan Bank Milik Negara (Himbara), Bank Indonesia, Pusat Investasi Pemerintah (PIP), Otoritas Jasa Keuangan (OJK), dan lembaga perbankan lainnya. Jumlah produk yang akan dilelang pada acara ini diperkirakan sebanyak 2.000 item.

DJKN memberikan beberapa fleksibilitas kepada pelaku UMKM dalam acara ini. Melalui pengembangan digitalisasi layanan lelang melalui portal Lelang Indonesia (lelang.go.id) dan kebijakan lain diharapkan makin memudahkan jual beli produk UMKM.

Beberapa kemudahan tersebut, antara lain adanya extended auction di mana pelaksanaan lelang lebih fleksibel.

Selain itu, calon peserta lelang tidak perlu menyertakan uang jaminan, dan adanya fitur atau menu khusus UMKM yang menjadi etalase produk-produk UMKM yang akan dilelang di platform lelang.go.id.

Melalui acara ini, diharapkan para pelaku UMKM dapat menerima manfaat dari lelang sebagai alternatif untuk memperluas jangkauan pasarnya.

Tri Wahyuningsih menegaskan bahwa DJKN juga memberikan pendampingan bagi pelaku UMKM pada saat mengajukan permohonan lelang, pemasaran, dan pengembangan pasar, serta mendapatkan segmen pasar yang berbeda dari transaksi jual beli.

Demi mendukung perluasan potensi UMKM, DJKN senantiasa berupaya untuk meningkatkan pelayanan lelang, agar selalu dapat memberi kontribusi aktif dan positif guna peningkatan ekonomi di daerah dan kesejahteraan masyarakat. • hen



PENYERAHAN SAFETY CAR UNTUK MOTOGP 2022 INDONESIA

Vice President Sales and Network Development BMW Indonesia Bayu Riyanto (kiri) berbincang dengan Vice President MGPA Cahyadi Wanda (kanan) dalam acara penyerahan safety car untuk ajang MotoGP 2022 di Jakarta, Jumat (18/2). BMW Indonesia secara resmi menyerahkan kendaraan listrik BMW 330e M Sport ke MGPA untuk menjadi Safety Car Pertamina Grand Prix of Indonesia yang akan berlangsung 18-20 Maret 2022 di Mandalika.



PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

Europe Investment Bank Guyur Rp7,16 T Usai Buka Kantor di Jakarta

JAKARTA (IM) - Europe Investment Bank (EIB) resmi merambah ke Indonesia dengan membuka kantor cabang di Jakarta. Kantor representatif itu disiapkan untuk memfokuskan kegiatan pendanaannya di kawasan Asia Tenggara dan Pasifik.

"Dimulai dari Januari 2022 kami ada kantor cabang khusus di luar Uni Eropa. Kami ingin lebih dekat dengan pengguna layanan kami, dengan jasa keuangan dan bank pembangunan multilateral lainnya yang beroperasi di negara tersebut atau kawasan itu," kata Vice President EIB, Gelsomina Vigliotti dalam konferensi pers virtual, Jumat (18/2).

EIB telah hadir dalam pembiayaan proyek-proyek negara Asia Tenggara selama 25 tahun. Berbagai proyek infrastruktur prioritas negara Asia Tenggara telah mendapatkan suntikan dari EIB.

Sejauh ini pihaknya sudah berinvestasi ke Tanah Air sebesar US\$500 juta atau setara Rp7,16 triliun (kurs Rp14.325). "Kami memilih Indonesia

karena kami melihat banyak potensi dan prioritas nasional pemerintah benar-benar sejelas dengan apa yang ingin kami kerjakan," tuturnya.

Nantinya investasi tersebut bergerak di bidang infrastruktur, inklusi keuangan, hingga pendanaan berkelanjutan. Proyek-proyek tersebut dipastikan semuanya telah memenuhi syarat (eligible).

"Kami memiliki pengalaman yang sangat kuat di sektor ini dan kami membawa pengalaman kami ini khususnya di dua topik yang sangat relevan untuk keketuaan G20 Indonesia yaitu pelibatan sektor swasta dalam pembiayaan infrastruktur dan untuk menjawab kebutuhan otoritas lokal dalam melakukan pembiayaan dan investasi," imbuhnya.

EIB juga mengukung aksi iklim Indonesia. Pihaknya akan terlibat dengan Bank Pembangunan Asia (Asian Development Bank/ADB) untuk menyediakan pembiayaan buat isu perubahan iklim (climate change). • pan



PAMERAN PRODUK EKSPOR UMKM DI FMCBG G20

Pekerja menata kerajinan dari mutiara yang dipamerkan pada ajang pertemuan tingkat Menteri Keuangan dan Gubernur Bank Sentral atau Finance Ministers and Central Bank Governors Meeting (FMCBG) Presidensi G20 Indonesia di Jakarta Convention Center, Jumat (18/2). Pada ajang pertemuan itu Lembaga Pembiayaan Ekspor Indonesia (LPEI) memamerkan produk-produk berorientasi ekspor dari UMKM mitra binaan LPEI.

PGE Bakal Siap Operasikan PLTP Tomohon

JAKARTA (IM) - PT Pertamina Geothermal Energy tengah menyelesaikan konstruksi Pembangkit Listrik Tenaga Panas Bumi (PLTP) Binary Cycle di Lahendong, Tomohon, Sulawesi Utara.

Pembangkit panas bumi ramah lingkungan berskala kecil ini juga akan dikembangkan ke area-area panas bumi lain yang saat ini dikelola anak perusahaan Pertamina yang berada di bawah Sub Holding Power & New Renewable Energy (PNRE).

"Pembangkit dengan kapasitas 0,5 MW ini menjadi milestone Pertamina Geothermal Energy dan ini membuka peluang pengembangan PLTP skala kecil lain," ujar Direktur Eksplorasi dan Pengembangan PT PGE Taffi Azimudin dalam keterangannya, Jumat (18/2).

Pembangkit panas bumi binari memanfaatkan uap bawah panas bumi dan sisa panas bumi dari PLTP konvensional. Pembangunan PLTP ini dilaksanakan Badan Pengkajian dan Penerapan Teknologi (BPPT) mulai awal 2019, dengan pendanaan Rp 45 miliar dari Pemerintah Jerman melalui Geo Forschungs Zentrum

(GFZ) German Research Centre for Geosciences, dan Kementerian Riset, Teknologi dan Pendidikan Tinggi, sebesar Rp 12 miliar.

Perekayasa BPPT Agus Nurrohm yang ikut terlibat merancang prototipe PLTP Binari menambahkan bahwa GFZ bertanggung jawab atas manufaktur turbin dan generator, sedangkan pembuatan heat exchanger dan cooling tower dilakukan kontraktor dalam negeri.

"PLTP Binari juga bisa dimanfaatkan untuk potensi panas bumi bertemperatur menengah dan rendah (medium enthalpy dan low enthalpy), yang biasanya berskala kecil," kata Agus.

Menurut Taffi, Pertamina Geothermal Energy juga selalu berusaha menjaga lingkungan dan kepentingan masyarakat di sekitar area kerja panas bumi. Hal itu antara dilakukan dengan membangun infrastruktur jalan dan mengembangkan pelestarian satwa dan lingkungan di sekitar wilayah operasinya. "Kita upayakan penggunaan lahan seefisien mungkin agar tidak memakan lahan yang besar," katanya. • dot